

semblait en dire autant qu'un livre, sur les qualités éminentes et les hautes vertus du vénérable Supérieur. Elle révélait à la fois la sagesse, la douceur et la fermeté de son gouvernement, l'intelligence de sa position ; comme aussi le zèle, le dévouement, la patience qu'il sait communiquer à ses collègues, et faire régner autour de lui : enfin l'esprit de piété qu'en si peu de temps il a réussi à faire pénétrer dans tout le jeune peuple qu'il gouverne ; nation remuante, éléments non faciles, mais assouplis sous sa main, accoutumés au devoir, pliés à la discipline et déjà façonnés à la vertu. Tout le temps du spectacle nous ne cessions de nous dire à nous même : ô Religion, quel triomphe ! ...

Le jeune homme avait dit : tout à coup, à un clin d'œil du Supérieur, la troupe entière des petits acteurs forçant les barrières, s'élançait de tous côtés en bondissant sur la scène, et la couvrait toute entière. Là furent soudainement mêlés et confondus ensemble tous les costumes des diverses scènes : c'était un pêle-mêle charmant, où l'on reconnaissait rois, valets, soldats, fonctionnaires publics, brigands tout armés, voleurs ou volsés, blessés racommodés, morts ressuscités et bien vivants, tous bras-dessus bras-dessous, amis ou ennemis, redevenus des frères.

Le vénérable Supérieur s'était levé ; du coin de l'estrade où il venait de se diriger, ayant, par un salut plein de dignité et adressé au public, comme demandé permission de se tourner vers sa famille, il adressa à ceux qu'il appela du nom toujours si bien reçu de : "*Mes enfants*"... une courte allocution, remarquable de sagesse, de poids et d'autorité, et qui fut entendue dans le plus religieux silence. Après les avoir remerciés tous de ce qu'ils venaient de lui exprimer, par la bouche de l'un d'eux, il leur fit entendre "qu'ils se méprendraient s'ils prétendaient lui attribuer à lui-même le bien quelconque qui pouvait s'accomplir dans la maison. Tout en était entièrement et exclusivement dû, à la personne qui s'en proprement y avait l'autorité et y présidait à tout. "Cette personne," ajouta-t-il, "c'est celle que vous connaissez tous, devant qui vous passez tous les jours." et d'un geste il fit